
P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 16. Januar 2019 

  

Ort:       OSZ Banken, Immobilien und Versicherungen 

Beginn:      17:30 Uhr 

Ende:       20:25 Uhr 

Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

                                                              

TOP 1: 

Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles  

 

Die amtierende Vorsitzende Frau Vogt-Schwarze eröffnet die Sitzung und begrüßt die 
Anwesenden. Herr Duveneck ist verhindert. Frau von Bernuth vertritt ihn. 
Frau Özkan, Herr Glücklich vom BEA Neukölln und Herr Bartelt-Albrecht nehmen als Gäste an 
der Sitzung teil. Hierzu gibt es keine Einwände. 
Es gibt keinen Änderungsantrag zur Tagesordnung, somit wird nach dieser verfahren. 
 
TOP 2: 

Aktuelle Informationen aus der Senatsverwaltung 

 
Frau von Bernuth berichtet von der Bildungslaufbahnverordnung (BLVO). Die Bestandslehrkräfte 
die von der Anhebung auf E13 profitieren können, erhalten ein demnächst ein Infoschreiben. 
Dort wird Näheres zum Antragsverfahren erläutert. Infos gibt es dazu auch bereits auf der 
Internetseite der Senatsverwaltung.  
Ebenfalls werden Infoschreiben zum Thema Brennpunktzulage an alle Schulen versandt. Hier 
erfolgt eine Höhergruppierung von E8 in E9 bzw. E5 in E6.  
 
Frau von Bernuth beantwortet die Fragen der Mitglieder: 

- Koordinierende Erzieherinnen und Erzieher erhalten keine Höhergruppierung, da sie 
bereits nach E9 vergütet werden und eine E10 für Erzieherinnen und Erzieher im 
Tarifvertrag nicht vorgesehen ist. 

- Perspektivich muss als Ersatz für die Lernmittelbefreiung ein anderer Indikator 
gefunden werden. Hierzu gibt es derzeit mehrere Überlegungen im Haus. 
 

Frau Vogt-Schwarze dankt Frau von Bernuth für ihre Informationen. 
 
 
TOP 3: 

Fragen des Landesschulbeirates 

 

Die schriftlichen Antworten zu den Fragen 2-19 bis 5-19 sind der Anlage 1 zu entnehmen. 
Die Beantwortung der Frage 1 wird nachgereicht. 
 
 
TOP 4: 

Rechenschaftsbericht für das Jahr 2018 

 

Der Rechenschaftsbericht liegt als Tischvorlage aus und ist als Anlage 2 beigefügt. 
Frau Vogt-Schwarze stellt den Rechenschaftsbericht vor. 
Das Gremium regt an, den Rechenschaftsbericht in Zukunft mit den Sitzungsunterlagen zu 
versenden. 
 



TOP 5: 

Feststellung der Beschlussfähigkeit ggf. Vorstellung der Mitglieder  

 
Es sind 43 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, damit ist das Gremium beschlussfähig. 
 
TOP 6: 

Bestimmung einer Wahlleiterin oder eines Wahlleiters  

 

Das Gremium wählt Herrn Pohl zum Wahlleiter. Unterstützend stehen ihm Jayden Tannenhauer 
und Tom Pannicke zur Seite. 
 

TOP 7: 

Wahlen gemäß § 119 Abs. 1 Schulgesetz 

 

Wahl einer oder eines Vorsitzenden 
 
Vorgeschlagen werden Frau Isabella Vogt-Schwarze und Herr Frank Körner.  Nur Herr Körner 
nimmt die Kandidatur an und stellt sich dem Gremium vor. Eine Aussprache wird vom 
Gremium nicht gewünscht. 
Es wird eine offene Wahl durchgeführt. 
Bei 4 Enthaltungen und keiner Gegenstimme wird Herr Körner mehrheitlich gewählt.  
Herr Körner nimmt die Wahl an. 
 
Wahl der Stellvertreterinnen und Stellvertreter nach der Geschäftsordnung des 
Landesschulbeirates 
 
Wahl von zwei Schülervertreterinnen oder Schülervertretern: 
 
Vorgeschlagen werden Herr Dustin Böhnke, Herr Lewend Celki und Frau Rosa Teves. Nach 
einem Geschäftsordnungsantrag (19 Ja-Stimmen, 10 Gegenstimmen und 12 Enthaltungen) wird 
die Kandidatenliste erneut geöffnet. Frau Selina Chlebusch wird ebenfalls vorgeschlagen und 
nimmt die Kandidatur an. 
Alle 4 Schülerinnen und Schüler erklären sich bereit zu kandidieren, stellen sich vor und 
beantworten Fragen der Mitglieder.  
Es wird eine geheime Wahl durchgeführt. 
Die meisten Stimmen entfallen auf Selina Chlebusch (34 Stimmen und Rosa Teves (24 
Stimmen) 
Frau Chlebusch und Frau Teves nehmen die Wahl an. 
 
Wahl von zwei Lehrervertreterinnen oder Lehrervertretern: 
 
Vorgeschlagen werden Herr Joachim Koschinski und Herr Markus Stang. Beide nehmen die 
Kandidatur an und stellen sich vor. Es gibt keine weiteren Fragen, eine Aussprache wird vom 
Gremium nicht gewünscht. 
Es wird eine offene Wahl durchgeführt. 
Bei 1 Enthaltung und keiner Gegenstimme sind beide Kandidaten mehrheitlich gewählt. 
Herr Koschinski und Herr Stang nehmen die Wahl an. 
 
Wahl von zwei Elternvertreterinnen oder Elternvertretern 
 
Vorgeschlagen werden Frau Dr. Karen Laschke, Herr Oliver Görs, Herr Isa Özdemir, Herr Peter 
Heckel, Herr Constantin Saß und Herr Jens Kaminski. Alle erklären sich bereit zu kandidieren. 
Die sechs anwesenden Mitglieder stellen sich vor und beantworten Fragen der Mitglieder. 



Es wird eine geheime Wahl durchgeführt. 
Die meisten Stimmen entfallen auf Herrn Isa Özdemir (20 Stimmen) und Herrn Constantin Saß 
(14 Stimmen). 
Herr Özdemir und Herr Saß nehmen die Wahl an. 
 
Wahl von zwei Vertreterinnen oder Vertretern der gesellschaftlich relevanten Gruppen 
 
Vorgeschlagen wird Herr Arne Schaller. Er nimmt die Kandidatur nicht an. Somit werden hier 
keine Vertreter für den Vorstand gewählt. 
 
Wahl von zwei Vertreterinnen oder Vertretern des Beirates Berufliche Schulen 
 
Vorgeschlagen werden Frau Isabella Vogt-Schwarze, Herr Dennis Flett und Herr Sandro 
Mochan. Alle drei nehmen die Kandidatur an und stellen sich kurz vor. Es gibt keine weiteren 
Fragen, eine Aussprache wird vom Gremium nicht gewünscht. 
Es wird eine geheime Wahl durchgeführt. Die meisten Stimmen entfallen auf Frau Vogt-
Schwarze (30 Stimmen) und Herrn Sandro Mochan (31 Stimmen). 
Frau Vogt-Schwarze und Herr Mochan nehmen die Wahl an. 
 
Herr Körner dankt Herrn Pohl, Herrn Tannenhauer und Herrn Pannicke für ihre Arbeit als 
Wahlleitung. 
 

TOP 8: 

Berichte der Schülerinnen und Schüler 

 

Frau Eileen Hager stellt sich als Vorsitzende des Landesschülerausschuss vor und gibt eine 
grobe Übersicht über die anstehenden Aktivitäten. Es folgt eine kurze Fragerunde zum Thema 
Politik als Schulfach. 
 

TOP 9: 

Protokoll 

 
Die Protokolle aus September und Oktober 2018 werden formal angenommen. 
 

TOP 10: 

Verschiedenes 

 

Herr Körner erläutert den neuen Mitgliedern kurz einige organisatorische Dinge rund um den 
LSB.  
Herr Glücklich berichtet über Aktuelles aus dem Landesjugendhilfeausschuss. Herr Heckel gibt 
einen Überblick über die Arbeit des Landesbeirats Schulbau. Dies wird in schriftlicher Form 
noch an alle Mitglieder per Mail gehen. 
Herr Görs macht auf eine Veranstaltung am 22.01.2019 zum Thema Schulbau im Rathaus 
Pankow aufmerksam. Auch Herr Saß informiert über eine Veranstaltung am 28.01.2019 mit 
Herrn Duveneck zum Thema Staatliche Europa-Schule in Berlin. 
 
Herr Körner schließt die Sitzung und dankt den Anwesenden für die gute Zusammenarbeit. 
 
 
Frank Körner       Andrea Schreiber 
(Vorsitzender)                     (Protokollantin) 


